

**EXIMEN DE TIJERETAZO A SALUD, GN, SEDENA Y MARINA**

# Centros de investigación, sin recursos para luz, renta, agua...

**Impacto.** Director del CIDE advierte que el recorte presupuestal los deja con lo mínimo para su operación

**ÁNGEL CABRERA**

Al menos 29 centros de investigación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), durante el segundo semestre de este año, enfrentarán un recorte de 75% en las partidas para compra de suministros, pago de servicios básicos, viáticos, combustibles, gastos para ceremonias, publicidad, combustibles, entre otros.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó en días pasados que la totalidad del aparato gubernamental, excepto Salud, Marina, Ejército y Guardia Nacional, tendría un recorte de 75% en los capítulos de gasto 2000 sobre Materiales y Suministro y 3000 de Servicios Generales.

Entre las instituciones afectadas están los centros de investigación del Conacyt, entre los que destacan el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), el Colegio de México (Colmex), la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales y otros.

Cabe aclarar que los capítulos para sueldos, prestaciones y otros gastos en materia de contratación de personal o investigadores no serán afectados por el recorte, así como el gasto en inversiones.

Lo que no especifica el ordenamiento de Hacienda es si el recorte afectará la compra

de insumos o el pago de servicios necesarios para investigaciones científicas en curso como la creación de ventiladores mecánicos en el contexto de la epidemia de Covid-19.

Respecto a los gastos específicos, el presupuesto se redujo al 25% para el pago de energía eléctrica, telefonía, internet, agua, gas y arrendamiento sea de inmuebles, equipos informáticos o automóviles.

También quedará con el mínimo de presupuesto la contratación de asesorías, consultorías, servicios de publicidad, viáticos, servicios de limpieza, jardinería y otros.

Las compras de combustible, herramientas, vestuario, materiales de oficina e impresión, de limpieza y alimentos, quedarán reducidos al 25% de lo presupuestado originalmente.

Directores de institutos enviaron una carta al Conacyt alertando sobre el impacto del ajuste, pero, hasta ahora, Sergio López Ayllón,

director del CIDE, es quien ha manifestado públicamente su rechazo al recorte a los rubros de Materiales y Suministros y Servicios Básicos.

Durante diversas entrevistas radiofónicas, el director señaló que la reducción del gasto deja al CIDE en una economía de guerra, con lo mínimo para su operación.

“El próximo semestre lo vamos a llevar a distancia (...) es el recorte más grande en la administración pública, probablemente en toda su historia, lo que quiere decir que todas las dependencias tenemos que hacer una reducción drástica al punto de estar en operación mínima, para muchos implica no poder pagar la renta, no rentar fotocopiadoras”, dijo.

En redes sociales también hubo quejas de becarios de los centros de investigación como el Instituto Mora sobre que habían dejado de darles el apoyo.

